



Para publicación inmediata

Cámara de Comercio discute soluciones a desafíos para lograr un sistema de salud de alta confiabilidad para Puerto Rico

El Puerto Rico Health & Insurance Conference de la Cámara de Comercio reunió altos oficiales del gobierno federal y local, junto a una amplia representación del sector privado.

San Juan, Puerto Rico – Con la discusión de temas de gran relevancia para las industrias de salud y seguros como el rol de los medios en la difusión de la información de salud, el rol de los determinantes sociales en la búsqueda de la salud, y el rol de la inteligencia artificial y la ciberseguridad en el cuidado de la salud, la Cámara de Comercio de Puerto Rico (CCPR) celebró el Puerto Rico Health & Insurance Conference (PRHIC), con una amplia participación del sector privado así como altos funcionarios gubernamentales de los gobiernos de Puerto Rico y Estados Unidos.

La sesión "Más allá de la medicina: determinantes sociales de la salud y la búsqueda del bienestar integral" se centró en la discusión de enfoques innovadores para abordar los determinantes sociales de la salud.

La principal oficial médico de MCS, Dra. Inés Hernández Roses destacó la importancia de los determinantes sociales dentro del programa de Medicare Advantage para mejorar los resultados de salud, incluyendo aspectos como la literacia en salud, la seguridad alimentaria y la coordinación de cuidado de salud. La doctora Hernández Roses relató cómo el gobierno federal ha ido integrando el tema de los determinantes sociales en su estrategia de salud, comenzando con el modelo Healthy People 2010. Este incluyó por primera vez dos determinantes sociales: el acceso a servicios de salud de calidad y la salud ambiental.

Los determinantes sociales de la salud reflejan el impacto del entorno social en la salud de las personas que comparten una comunidad determinada y ejercen influencia sobre los factores de la salud cardiovascular de los individuos. Según el modelo Healthy People 2030, se pueden clasificar en cinco aspectos principales: la estabilidad económica; el acceso y calidad de la educación; el contexto social y comunitario; el vecindario y entorno construido; y el acceso y calidad de cuidado de la salud.

“Identificar las necesidades de los determinantes sociales nos lleva a culminar con pacientes más saludables, un mejor sistema de salud y una mejor sociedad,” dijo Diego J. Loínaz-Martin, fundador de Sociants.com, quien agregó que, ante la fragmentación del sistema de salud, la conexión de los datos es el primer paso.

En una era definida por los rápidos avances tecnológicos, la cumbre abordó la intersección del cuidado de salud y la innovación. La sesión "Navegando por el nexo: desmitificando la inteligencia artificial (IA) en la atención médica", profundizó sobre el poder de la inteligencia artificial para mejorar la prestación de servicios médicos. La discusión arrojó luz sobre las reacciones de incredulidad y temor generadas por la tecnología de inteligencia artificial. También se discutió la posible pérdida de empleos, los errores y alucinaciones generados por esta tecnología, y se presentaron casos de uso de IA enfocados en la prestación y manejo de servicios de salud.

En los aspectos positivos de la inteligencia artificial se mencionó como la habilidad de los modelos de inteligencia artificial generativa sigue impresionando más cada día con aplicaciones como el reconocimiento facial, el diseño de automóviles autónomos, la creación de contenido escrito como guiones para series de televisión o películas.

La empresa CorePlus Servicios Clínicos y Patológicos reveló que lleva 4 años utilizando la inteligencia artificial, aplicando el uso de algoritmos de inteligencia artificial para la identificación de tumores de próstata y seno. “Las biopsias son examinadas por los patólogos en conjunto con la tecnología de inteligencia artificial. Ha mejorado la exactitud, rapidez y eficacia en el procesamiento de las muestras para eliminar falsos negativos”, explicó Dr. Juan Carlos Santa Rosario, principal oficial médico de CorePlus. Para el 2030 se espera un déficit de miles de patólogos, según Santa Rosario. Con la inteligencia artificial se espera poder llenar la brecha de escasez de estos profesionales de la salud.

Otros temas abordados en el Puerto Rico Health & Insurance Conference incluyen la protección ante los crecientes peligros de ciberseguridad, el efecto de la aislación social en la salud mental de la población, cómo navegar los protocolos clínicos y las terapias emergentes en la oncología, y una discusión sobre el modelo de cuidado de salud basado en valor (Value-Based Care Model).

Sobre la Cámara de Comercio de Puerto Rico:

La Cámara de Comercio de Puerto Rico es una organización sin fines de lucro con una perspectiva empresarial que representa una amplia gama de sectores de comercio e industria, sean grandes o pequeñas empresas, con representación multisectorial con el propósito de fortalecer el desarrollo económico y el progreso fundamentado en los pilares de la libre empresa para asegurar la certeza empresarial y mejorar la calidad de vida de todos los puertorriqueños. La organización, además, funge como portavoz de los negocios en Puerto Rico, representando todas las actividades comerciales, industriales, profesionales y los que constituyen la base fundamental de la economía puertorriqueña. Para más información, puede acceder a www.camarapr.org, o en nuestras redes sociales de Facebook, Instagram, LinkedIn y Twitter.

###

Contacto de Medios:

Karen Garnik, APR

787.502.2424

E: karen.garnik@gmail.com